
 

 
 
FOIRE AUX QUESTIONS : 

 

« Notre aumônier nous a parlé de la pudeur et de la retenue à avoir dans nos 
rapports garçons/filles… mais ce n’est vraiment pas dans l’air du temps. Je 

vais avoir l’air d’un vieux garçon ! » Ludovic, 19 ans. 
 
 Ainsi, tu trouves que ton aumônier est un peu « vieux jeu », même complètement « décalé » 
par rapport au monde moderne dans les conseils qu’il peut donner à des jeunes au sujet en particulier 
de la sexualité. 
 Et toi, tu entends vivre dans « l’air du temps », autrement dit être dans le vent ! Branché !… 
Comme on te comprend !… Les normes en matière de sexualité et d’amour ont tellement évolué ; au 
point que la fille et a fortiori le garçon qui n’a pas de vie sexuelle, que les fiancés qui ne cohabitent pas 
avant le mariage font figure de fossiles. Ces normes nouvelles sont d’autant plus insidieuses et 
incitatives qu’elles sont tacites et diffuses. 
 Mais attention, on peut être dans le vent comme un fétu de paille, être un mouton qui bêle 
avec les autres, tout prêt à suivre le troupeau, même si le troupeau va se noyer ! Etre dans le vent, le 
bon vent, n’est-ce pas au contraire comprendre parfaitement ce qui se vit autour de nous, repérer dans 
ce monde ce qui veut nous conditionner, juger et choisir ce qui est humanisant, épanouissant, même si 
la majorité pense autrement ? 
 Si tu as peur de passer aux yeux des autres pour un vieux garçon « coincé », si leurs réflexions 
te déstabilisent, te rends-tu compte du pouvoir que tu leur donnes ? Où est ta personnalité si tu as 
peur de leurs moqueries, si tu n’es qu’une marionnette dont les autres tirent les ficelles ? 
 Alors, oui, sois dans le vent : comme le voilier qui avance en utilisant même des vents 
contraires. Sois dans le vent en ce sens que, connaissant bien ton époque et ses faiblesses, tu n’hésites 
pas à aller à contre-courant pour oser t’affirmer et être toi. * 
 Et puisque, dit-on, il n’y a plus de normes, que chacun est libre de faire la sienne, alors, 
revendique le droit de vivre comme tu l’entends. Exerce ta liberté : tu n’es pas anormal de ne pas 
suivre les modes. 
 Ne crois-tu pas que trop de jeunes aujourd’hui n’ont que trop tendance à céder aux sirènes de 
ces marchands du sexe, de la drogue et de la violence, à tous ces personnages sans scrupule qui 
gagnent beaucoup d’argent en créant des modes qui conditionnent et qui parfois détruisent (comme la 
drogue) ? Ne crois-tu pas qu’ils ne sont pas toujours aussi heureux qu’ils le prétendent parfois ? 
 Le monde a besoin de battants et non de beni-oui-oui… Il y a assez de wagons, il nous 
faut des locomotives… Il y a assez de remorques, il nous faut des tracteurs. 
 Tu as peur de passer pour un vieux garçon ? N’oublie pas : on vient au monde déjà vieux ! Car 
enfant, on copie les vieux, on imite, et on devient jeune quand on prend du recul par rapport à son 
enfance, gardant ce qu’il y avait de bon, refusant le moins bon. De même, si tu fais comme les autres, 
tu ne rajeunis pas, tu copies… Tu es jeune au contraire si tu inventes le monde de demain en 
t’arrachant au terrible conditionnement des modes. 
 

Père Denis Sonet 
 

• « Etre dans le vent : une ambition de feuille morte. 
• Partir au large grâce au vent : une ambition d’homme vivant ! » (Gustave Thibon) 


